

中央公民館 市民企画講座(1)

「かしこい暮らしを目指す 長岡京市民大学②」アンケート結果

参加者数…13名

回答者数…13名

(1) 今回の講座に参加された理由をお聞かせください。(複数可)

①	タイトルに興味があるから	4名
②	市民企画講座に興味があるから	6名
③	市民大学に興味があるから	6名
④	福島こども応援プロジェクトに興味があるから	2名
⑤	その他	1名

【その他】

- どんな市民大学なのか、初めて参加させてもらいました。お二人の熱弁に心を打たれとても良い勉強になりました。

(2) 今日の講座の感想を教えてください。

①	とてもよかった	10名
②	よかった	2名
③	ふつう	0名
④	ややつまらなかった	1名
⑤	つまらなかった	0名

【理由】

- ①・福島のことを自分事として活動すること。すばらしいと思いました。
  - 福島のママのことが良くわかりました。
  - ベラルーシは国がチェルノブイリ事故の対応、対策やっているのは素晴らしい。日本は遅れている。(ボランティアへの依存部分が多い。)ボランティア活動拡大も重要。
  - 既に2年が過ぎますが、さまざまな活動をされていますことを感心しています。
  - 有事に対する意識の姿勢
  - 子どもはどこで生まれてもどこで育っても健やかに伸びやかに成長してほしいと思います。ミナソラのお母さんたちが自然な気持ちで活動を始められたこと、途中でやめないで(色んなことがあったと思います。)活動を今でも継続されていること、尊敬します。
  - 若い力で女性の目線での活動に力をもらえた。
- ②・いつ自分にかかって来るか分からないから常に考えて置くべきと思う。
  - 私は老人であるので今後のことであるので興味深く聞きました。

(3) 福島こども応援プロジェクトについて話を聞き、どう思いましたか。具体的な感想を教えてください。

- くわしく聞いてよかったです。福島のこと。
- ミナソラノシタの歌が好き→絢香さんの事務所に連絡して名を決めた話は最高です。
- 福島のことでもこれからは元気に育ってくれますように♡

・とてもよい企画だと思います。福島の方から直接お話しかせてもらえる機会ありますか？

・放射能災害は特に子ども達への影響が（将来的に）大きい。幼稚園留学として、京都へ一時移住させた、素晴らしいです。

・きっかけがありましたら参加させていただきたいと思います。

・福島こどもの心のケアの大切さ

・私は東日本大震災の時、神奈川県の小田原に住んで平塚の高校で教員をしていました。ドイツ人の友人から送られてくる（放射能を含んだ雲がそのあたりに動いているのか）詳細な天気予報を見ながらどうして日本でこの情報が報道されないのか、怒りで教育委員会に訴えました。東京の私立公立学校はほとんど4月の新学期まで休みにしていましたが神奈川県は休校にはなりません。私は校長と部活の顧問と話し合いして屋外の活動を中止してもらいました。震災後すぐに雨の中給水車の長い列に並ぶ子ども達を見て悔しくて泣きました。

・2013年から知ることから始まり、わずか7年でこれまでの応援プロジェクト各業務を仕組み「みんな空の下」を広められていると思い嬉しく思い、ありがとうと思う。

・目に見えない放射線との戦いが10年…このコロナ禍がそれだけ続いているのと同じと思うと言葉になりません…

(4) 何を見て今日の講座に参加されましたか。（複数可）

①	広報長岡京	7名
②	長岡京市ホームページ	1名
③	ちらし	2名
④	口コミ（家族・知人から）	5名
⑤	その他	0名

(5) 講座に参加しやすい曜日はいつですか。（複数可）

①	火曜	2名
②	水曜	2名
③	木曜	8名
④	金曜	2名
⑤	土曜	2名
⑥	日曜	3名

(6) 講座に参加しやすい時間帯はいつですか。（複数可）

①	午前	1名
②	午後	12名
③	夜間	1名

(7) 今日の講座や「市民企画講座」、公民館について、ご意見やご要望、お気づきの点があれば、お聞かせください。

・中々良い企画で引き続きよろしく。

・年若いの生き方 物の考え方

・このような企画はドンドンやって欲しい。

・もう少しレベルが高い方がいいです。

(8) 今年度のテーマ以外に「あったらいいな」と思うテーマ・内容があれば、教えてください。

- ・「防災」…京都はお陰で災害が少ないが日本は災害国である。

(欄外記入)

有り難うございました。後の感想は何も言えませんでした。すみません。